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～ 塩浜学園学校運営協議会に文科省の方が視察に来られました ～ 

第３回は，「学校評価」と「新校舎落成記念式典（仮称）」についての協議でした。全国・県・市

のコミュニティ・スクールを担当される方々を招いて，感染予防対策を施して会議を行いました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

今回は，文部科学省・千葉県教育委員会・市川市教育委
員会の方々６名が本会議を傍聴されました。文科省・県
教委・市教委ともに「地域学校協働活動」の担当責任者の
立場の方々でした。文科省は，「千葉県の中でコミュニテ
ィ・スクールの先進的な取組をしている学校を視察した
い」との要望があったとのこと。市川市のコミュニティ・
スクールを牽引してきた塩浜学園の学校運営協議会がそ
の視察対象に選ばれたことになります。大変光栄なこと
であり，今後も，コミュニティ・スクールのパイオニアと
しての活動を継続していきたいとの思いを強くしました。 
 

①学校評価について（学校の提案：協議） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 

第２回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和３年９月４日（土）１３時３０分～１４時５０分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 協議・報告及び意見交換 

① 学校評価について 
② 新校舎落成記念式典（仮称）について 
③ なかよし落ち葉拾いについて 
④ はまっこサポート あいさつ運動について など 

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

《協議の概要》（抜粋） 
今回の評価は，シンプルでこのような分析をする方向性は良いと思う。 
・分析や対応の仕方を変更することになるので，保護者説明を丁寧にするほうが良い。 
・記述についてすべてを書くのではなく，意見の内容別に分析して，それについての対応
があるというのは，初めてになる。具体的に何をする・どう対応するのかがわかり，と
ても良い。この方法をぜひ継続してもらえるように議事録に残してほしい。 

・記述した点についての対応が決まったら，適切なタイミングで知らせられると良い。 

《提案の概要》（抜粋） 
７月に保護者アンケート（学校評価）を実施した。集計・分析して８月末の職員会議で対
応を検討している。結果については，学校だより（塩浜の風）でお知らせし，カラー版を
塩浜学園のＨＰに掲載している。第２回の学校運営協議会で記述の文言を変更することに
ついてご協議いただいたものを反映させている。昨年度と比較すると概ね良好な数値であ
るが，課題として挙げられるのは，前期課程は「基本的な生活習慣」・後期課程は，「わか
らないことを自ら調べる」という点。双方とも児童生徒の成長のためには大事なポイント
になるので，児童生徒が成長できるように具体的な支援を行っていきたい。 

 



②新校舎落成記念式典（仮称）について（学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

③なかよし落ち葉拾いについて（学校からの報告） 

 

 

 

 
 
 
 
 

④はまっこサポートあいさつ運動について（地域学校協働活動推進員の報告） 

９月１日～あいさつ運動を実施しています。この３日間では
のべ１４名が参加しました。（最終的には，のべ２２名）児童生
徒は，初日は控えめでしたが，だんだんあいさつをしてくれる
ようになり，やってよかったなぁと感じました。特に後期課程
の子がよくあいさつしてくれています。今後も継続していこう
という声があがり，当面，毎月最初の３日間を「はまっこサポ
ートあいさつの日」として続けていくこととしました。保護者
の皆様は，ＰＴＡの見守り活動をされていますが，お時間の許
す方はぜひご参加ください。（右の帽子を進呈します。） 

⑤連絡・その他 

・前期課程の通学路について，行徳高校前の横断歩道を通学路として検討してきたが，通学時に交

通事故や交通事情等を考慮して，「１～６年の通学路は，歩道橋に一歩化する」という方向とな

りました。歩道橋を利用するうえでのマナーや注意点を児童に指導していきます。 

・塩浜学園の取組を地域に理解していいただくための「塩浜の風 地域版」は，学校の様子を知る 

ことができて良かったとの声をいただきました。次回は，１月に発行する予定です。 

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 第４回については，第２回後変更した予定を再度変更しています。（他の行事） 

 

 

《協議の概要》（抜粋） 
・ＰＴＡとしては，予算の面で応援する。式典では，ＰＴＡ会長が「祝辞」という形でお話
するのが良いと思う。（→ そのような方向で進める） 

・校舎取り壊しから建設に向けての映像は，高桑委員にお願いする。（→ 急いで準備する） 
・この提案につきましては，実施の方向で承認が得られました。 

《第４回》 令和３年１１月１９日（金）１４時００分より 塩浜学園 １階 会議室 ★日程変更 

《第５回》 令和４年 ２月１９日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《提案の概要》（抜粋） 
第２回学校運営協会の場でも話題になった「新校舎落成記念式典（仮称）」について，１０月の
後半に実施することを考えている。コロナ禍でもあるので，全校児童生徒が集まって体育館で
実施するというわけにはいかないので，オンライン形式での実施を予定している。準備等に時
間をかけないように配慮しつつ，新校舎建設に関して児童生徒が「ありがとう」の気持ちを持
てるような会にしたい。ぜひ，ご協力をお願いしたい。 

《報告の概要》（抜粋） 
８・９年生が学んでいる塩浜ふるさと防災科の学習の一環とし
て，１１月末に地域の落ち葉拾いを企画したい。全児童生徒が
参加する。（生徒の手書きの略案を提示）事前に打ち合わせな
ども行い，決定次第ポスターなどでお知らせする予定です。委
員の皆様より，突然４００人近い児童生徒が来ると戸惑うの
で，区域の割り当てをするなどして，事前に連絡をしてほしい
との声が寄せられました。 


